

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redacción y Administración: Unión 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Viernes 8 de Octubre de 1886.

Núm. 1401.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 5 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:30 mañana, 2 y 4:30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.) t., 7:30 a. y 5:45 t.—De La Puebla a Palma, 7:55 mañana y 5:25 t.—De La Puebla a Manacor, 7:30 m. y 5:45 tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

Madrid 3 de Octubre.

CAUSA DE GALEOTE.

(CONCLUSION DE LA VISTA DE AYER.)

Galeote se coloca al lado del secretario y oye atento la lectura, como para convencerse de que son sus cartas, y de que no se ha hecho en ellas variación alguna.

Como son las mismas que publicaron a raíz del trágico suceso los periódicos, y nada menos que 24, renunciamos a extraerlas.

Al llegar a la primera que dirigió al padre Gabino, Galeote rompe a llorar como un chico, dirigiéndose a la presidencia exclama: «Ve el tribunal, ve el tribunal como tengo razón! Si, yo no quiero más que justicia».

Padre mio, pobre padre mio!
La actitud del procesado, sus exclamaciones y sollozos profundos en medio de un sepulcral silencio, contrasta con la actitud severa y fría del tribunal y la respetuosa circunscripción del auditorio.

Después de las cartas, a instancia también del fiscal, el secretario lee el informe del gobernador de la provincia sobre los antecedentes y la vida del procesado.

Léese también una nota en que se daba cuenta al Obispo de los disgustos surgidos entre el procesado y el padre Vizcaino, y la necesidad de adoptar alguna precaución para evitar un escándalo y sus desagradables consecuencias.

Después se lee la diligencia del reconocimiento del cuarto que habitan en la calle Mayor, 61, tercero, doña Tránsito Durdal y el procesado; describiendo los muebles y su situación, y los papeles y objetos encontrados en los cajones de la mesa del despacho.

El ajuar es pobre y la casa reducida.

Terminada con esto la prueba propuesta por el ministerio fiscal, empieza el examen de los testigos de la defensa, por

Don José María Palacios,

natural de Vélez-Málaga, residente en Madrid y conocido de Galeote.

Declara que ha tratado muchos años a éste, y recuerda que desde niño ha demostrado sentimientos nobles y generosos, defendiendo a los débiles e interesándose por los desgraciados; que más adelante ha notado cierta inconsecuencia en su conducta, que le induce a sospechar que no está en su cabal juicio, o por lo menos, que hay en él propensión a la locura.

Salvador Padilla,

jóven de unos veinticinco años, natural de Vélez-Málaga, declara que estaba en relaciones con el clero de aquella villa por asistir a la iglesia de San Juan, a la que iba a decir misa el cura Galeote; que éste le dió algunas lecciones de latin, y recuerda que en ocasiones tenía rarezas incomprensibles, sobre todo cuando comentaba el texto o no estaba conforme con la opinion de su autor, pues discutía con el libro como si fuera una persona; que conoce a la familia del procesado, y sabe que gozaba en el pueblo de buena reputación, y que todo el mundo tenía al padre Galeote por «un chiflado».

El procesado, al oír esto, mueve la cabeza, como quien dice: «¡Si será verdad que estoy chiflado!»

D. Eduardo Moreno,

comandante de la Guardia civil, natural también de Vélez-Málaga, dice que conoce a la familia de Galeote, que co-

nóce también al procesado desde niño, y recuerda que en el juego mostraba carácter discolorado: que después le perdió de vista, hasta que poco antes del suceso de autos tuvo noticia de sus disgustos con otro capellán y de las amenazas que dirigió al Obispo, y últimamente de la muerte de éste por los periódicos.

Que hoy, al llegar a las Salesas, quiso verle en el cuarto de detenidos, y en efecto le vió, conociéndole Galeote y saludándole afectuosamente.

El Presidente previene al testigo que los datos que se le piden han de ser anteriores al delito que se persigue, y entonces el testigo se limita a manifestar que sabe de oídas que un hermano de Galeote tiene mala cabeza y ha derrochado en poco tiempo una fortuna, atribuyéndose esto, más que a desgracia a prodigalidad y demencia.

D. Félix Rey

capellán de la Encarnación, dice que conoció a Galeote en dicha iglesia y le trató como a un buen compañero mientras dijo allí misa y asistió a los Divinos Oficios.

Que era muy exacto en el cumplimiento de su deber, y que nunca tuvo altercados ni disgustos con los otros capellanes; que revelaba si un genio pronto y genialidades propias de un carácter raro y escéntrico, pero esto eran meras presunciones, pues nunca hizo más que saludarle cuando se encontraban en la sacristía.

Después del suceso ha oído decir varias veces que estaba loco.

La hermana del procesado.

Comparece la hermana del procesado, doña Ana María Galeote; es delgada, nariz aguileña y ojos negros, representa unos treinta y cinco años y viste luto riguroso. Al verla entrar, Galeote vuelve la cara al lado opuesto; y se echa sobre la baranda.

A ruegos de la defensa, colócase el testigo en un sillón inmediato a la mesa del abogado y de espaldas a su hermano; al pasar por junto a éste va a darle un beso, y él, llorando la separa bruscamente diciéndola: «Quitate allá».

Esta escena conmueve profundamente al público.

El Defensor

pregunta a la pobre señora si su hermano ha padecido alguna vez de enajenación mental ó ha tenido algun padecimiento que haya podido afectarle al cerebro.

La testigo contesta en tono tan bajo, que apenas se perciben sus palabras, pero de ellas se desprende que tenía carácter violento y que en ocasiones se exaltaba como un loco.

Que su hermano Gabriel murió falta de razón y su hermana Remedios, por consecuencia de estos últimos disgustos, padece hoy de la misma enfermedad.

Que por lo mismo que conoce el carácter del procesado, sintió que viniese a Madrid solo.....

Al llegar aquí, Ana María, apenas puede pronunciar palabra.

El presidente manda que la traigan un vaso de agua; antes de tomarlo, la testigo cae sobre el respaldo del asiento, afectada por un síncope, exhalando algunos sollozos.

Galeote no puede contenerse, se levanta, y en actitud agresiva y amenazadora, dice con verdadera rabia:

—Ahora si que mataba yo 14 Obispos. (Estupefacción en el público)

Retirada la testigo por los porteros, comparece el hermano del procesado, guardia civil, alto, moreno, delgado y con bigote; y contestando a algunas

preguntas de la defensa, de una manera incoherente, afirma, si, que tenían un hermano loco, y que Cayetano había revelado siempre un carácter brusco y propenso a la exaltación, sobre todo desde que padeció de unos derrames de sangre, sin expresar el origen y naturaleza de estas hemorragias.

Después de este testigo son llamados otros varios que no comparecen.

D. José García,

comandante de caballería, se niega a prestar juramento y promete decir verdad.

D. Diga Vd. pues, cuánto tiempo hace conoce al presbítero Galeote y si sabe que en su familia haya algun loco.

El testigo manifiesta conocerlo desde la niñez, pero que desde su regreso de Puerto-Rico no lo ha vuelto a ver; manifiesta asimismo que tuvo en Málaga una entrevista con Galeote, en la calle de Granada, y que al darle cuenta de los resentimientos que con él tenía una hermana próxima a contraer enlace por haberle regalado tan solo ocho duros a su regreso de Puerto-Rico, en vez de los 16 que a los otros hermanos regaló, empezó a accionar con las manos de tal modo, que tuvo que suspender tal conversación por no llamar la atención pública, dediciendo de esto que sino estaba loco, le faltaba muy poco.

Manifiesta que en su familia hay algunos locos, y cita al hermano mayor y a un primo del procesado de catorce años de edad, idiota, llamado en el pueblo de Vélez por el tonto «Cotilla».

Se suspende la vista a las cuatro, hasta el lunes, promoviéndose las escenas casi tumultuosas de los días anteriores por ver al procesado.

El lunes tendrá lugar la prueba pericial propuesta por la defensa, informando, sobre el estado de las facultades mentales del procesado, varios médicos alienistas.

LOS CONSEJOS DE GUERRA.

Ya que otros periódicos, lo han dicho, nosotros también diremos, que ayer, a las ocho de la mañana, después de oír la misa del Espíritu Santo, se reunieron dos Consejos de Guerra.

Por la tarde se celebró otro que duró hasta las once de la noche.

Las causas falladas han pasado al Consejo Supremo de Guerra, que entenderá en ellas en reunión que tendrá mañana por la tarde.

EL «LEVIATAN».

Ha llegado a Barcelona un representante de la empresa propietaria del grandioso vapor «Leviatan», con el objeto de informarse de las condiciones de aquel puerto y obtener la autorización correspondiente para que aquel coloso de los mares, pueda permanecer fondeado en bahía durante los meses en que se halle abierta la Exposición universal.

Parece que el caso no ofrece serias dificultades, y que por parte de las autoridades de marina, se zanjarán cuantas estén a su alcance.

Su eslora ó largo del buque es muy superior al del muelle de Barcelona, y algo más corto que el dique de Poniente; su manga exterior mide cerca de 40 metros y la altura sobre la línea de flotación unos 18 metros, ó sea muy cerca de la altura regular de nuestros edificios.

Actualmente se encuentra el «Leviatan» en Liverpool, donde debe permanecer seis meses, y después vendrá a

Barcelona para ser exhibido, instalándose a su bordo circo, teatro, restaurant y café.

EL MANIFIESTO DEL DUQUE

DE SEVILLA.

Paris 1.º

El Temps, ocupándose esta tarde del Manifiesto del duque de Sevilla, dice que no tiene ninguna importancia política.

Añade que dicho documento contiene una serie de declaraciones republicanas singulares bajo la firma de Enrique de Borbon.

Un redactor de «La República de los Altos Pirineos», periódico de Tarbes, tuvo una entrevista con el duque, y habiéndole preguntado qué quería decir al afirmar «que él es republicano de nacimiento», contestó lo siguiente:

«Nací en 1848 en el destierro, ¿no es motivo bastante para nacer republicano?»—Fabra.

Paris 1.º

Todos los periódicos publican el Manifiesto del duque de Sevilla, documento incoherente y sin mérito alguno. En una parte del discurso elogia al malogrado Rey D. Alfonso XII, y en otra le llama coronel de hulanos.

Pregona la revolución y anuncia que bien pronto entrará en España con las armas en la mano.

La prensa generalmente concede poca importancia al Manifiesto del duque de Sevilla, y le publican solo por la curiosidad que puede despertar su lectura.

La Patrie cree imposible que después de esto pueda continuar en Francia el duque de Sevilla, y que será espulsado como lo fué D. Carlos.

Viena 1.º

El periódico «Wiener Allgemeine Zeitung», comentando el Manifiesto del duque de Sevilla, lo censura con durísimas palabras.

«Hasta ahora—dice—habían abundado los conspiradores en la familia de los Borbones, pero el tipo del Borbon republicano es novísimo.

Será tan sincero republicano el nuevo adepto, como lo fueron los Bonapartes. —(De El Imparcial.)»

Nuestro colega El Dia, ocupándose también del tal Manifiesto y del tal republicano novísimo, escribe lo siguiente:

«Desde luego consideramos de poquísima importancia el refuerzo que les va a los republicanos con la adhesión del ex-teniente coronel del regimiento de Albuera; pero aun así, y ya que el fugado de Palma se empeña en llamar la atención no es para olvidar que el ahora emigrado diga que consideraciones de familia le impulsaron a defender la monarquía de D. Alfonso XII, cuando las pone por completo en olvido para atacarla ahora que está representada por el hijo de su malogrado protector.

¿Acaso no subsisten las mismas consideraciones de familia? Lo que en todo caso podría haber variado eran otra clase de consideraciones que solo se rozan con la caja de la intendencia; pero de ningún modo lo referente a la familia cuando quedan el hijo y la viuda de aquel, cuyos derechos antes se defendieron.»

EL ÚLTIMO DISCURSO

DE FREYCINET.

La prensa extranjera concede hoy atención preferente al discurso pronunciado por monsieur de Freycinet en Toluca.

La característica de este discurso es el tono de moderación y el espíritu de concordia que la anima. Algunos periódicos, de gran circulación y autoridad en Europa, aplauden la oración del presidente del gobierno francés, cuyos párrafos principales dicen así:

Después de afirmar en algunos períodos que la república no es en el país vecino un régimen de circunstancias, sino definitivo, y expresión verdadera y última de las tendencias de la revolución francesa; después de consignar que ese régimen se ha fortalecido por la unión y prudencia de los partidos republicanos, y después de enumerar los servicios que los gobiernos de la república han hecho al país, dijo:

«En todas las filas del partido republicano, no se manifiesta en este momento una gran necesidad de concordia, esta necesidad se satisfaría, no con la unión efímera, resultado de una votación parlamentaria, sino con la unión profunda, permanente, sistemática en las ideas como en los incidentes de la vida pública, en los corazones como en los espíritus.

Esta necesidad proviene, indudablemente, de que hemos tocado el peligro de una separación prematura, de que hemos comprendido hasta qué punto es imprudente para un ejército victorioso, el separarse cuando el ejército enemigo está todavía en el campo.

Hemos comprendido que se puede perder en algunos meses lo que hemos conquistado en tantos años.

Sé que se habla como de un orden regular en el gobierno, de la división del partido republicano en dos fracciones que representen las dos aspiraciones diferentes, que el espíritu humano, ahora como en todas las épocas, manifiesta dos tendencias que procuran su representación en el gobierno.

Se habla, pues, de la separación del partido republicano en dos fracciones opuestas, rivales, que desarrollarán ante el país sus principios, su método y sus propósitos, a los cuales el país concedería alternativamente la preferencia, de tal modo, que ocuparan el poder sucesivamente, como pasa en un gran país vecino.

No se ha comprendido que para ser aplicado sin peligro tal sistema, es necesaria una condición esencial, y es que todos los ciudadanos reconozcan la misma forma de gobierno, en cuyo seno se entabla la competencia.

Pero cuando existe una tercera fracción que quiere destruir a aquel gobierno, y que para conseguirlo procura estorbar sistemáticamente el mecanismo, ¿no es evidente que la separación, si se hace a destiempo, conduce inevitablemente a la perpetua inestabilidad?

En la situación presente es indispensable las dos fracciones del partido republicano se unan por algún tiempo, hasta que se hayan atraído las fracciones del país que se muestran todavía refractarios a la república. Es preciso, y esto debe ser nuestro primer objetivo, conquistar esas fracciones.

Es preciso, pues, que las dos fracciones del partido republicano tengan la prudencia de aplazar las cuestiones que los dividen y concentrar sus esfuerzos en los puntos en que es posible el acuerdo.

Después de esto, tenemos que completar nuestra organización militar; hay que sacar de nuestras filas de enseñanza todas las consecuencias prácticas que entran, que mejoren nuestra situación financiera, introduciendo en ella más orden, más severidad; tenemos que estudiar las reformas que exige en este punto el estado actual de nuestra sociedad; es preciso pensar hasta qué punto puede el gobierno venir en ayuda de la agricultura, de la industria, para mejorar su situación.

Además vosotros debéis sentir en vosotros mismos la importancia y la urgencia de ciertos problemas sociales que se imponen, porque interesan a la clase más numerosa, a la de los trabajadores. ¿Creéis que podemos aplazar mucho tiempo esta cuestión? No hablo aquí, señores, del socialismo de Estado sustituyendo a la iniciativa privada, colocándose enfrente del individuo, y pretendiendo resolver por sí mismo todas las cuestiones. El Estado tiene un deber más eficaz que cumplir; debe ser un tutor benévolo, un consejero; debe suscitar reformas, animarlas, dar el ejemplo, debe sobre todo hacer buenas leyes para suprimir las trabas y facilitar el juego de las iniciativas.

Ya lo veis, señores, el partido republi-

cano, tiene ante sí un vasto campo y a él corresponde el crear un programa de gobierno, sobre el cual las dos fracciones de que hablan puedan ponerse de acuerdo.

Para completar este programa, no faltará más que convenir la dirección general que debe darse a nuestra política exterior e interior, es decir, sobre el espíritu que debe animar a esta política.

En lo que se refiere a política exterior de lo cual no quiero decir más que algunas palabras, el acuerdo no solo es fácil, sino que existe.

Creo que es difícil en el estado actual de Francia, tener dos maneras de comprender la política francesa.

Por mi parte no veo más que una que sea verdaderamente práctica. Francia, no podemos ignorarlo, quiere la paz, la quiere resueltamente, pero quiere una paz que no cueste nada a su dignidad y que no exija el sacrificio de ninguno de sus derechos.

Tal es el principio de que debemos partir para orientar esta política de paz: salvaguardia de nuestra dignidad y respeto de nuestros derechos. (Aplausos prolongados).

No creo que Francia tenga el deseo de buscar ciertas intervenciones en el mundo; por otra parte, no creo que quiera abdicar su rango de gran potencia; es preciso, pues, escoger las cuestiones que se agitan a nuestro alrededor.

Allí donde nuestros intereses no están directamente en juego, allí donde no estamos suficientemente comprometidos, nuestra acción debe ejercerse con mucha discreción y reserva; allí, al contrario donde nuestra posición de gran potencia pueda afectarse, debemos confirmarla energicamente. (Nuevos aplausos).

En fin, si nuestra seguridad o nuestro honor lo exigieran, debemos estar dispuestos a los sacrificios extremos. (Bravos y aplausos).

Sobre política colonial el orador dijo que debe quedar reducida a no emprender aventura alguna, a no provocar la adquisición de nuevas colonias para conservar con toda energía las adquiridas hasta aquí, y por último, el presidente del actual gobierno francés, y candidato a la presidencia de la república—como dice el corresponsal del *Times* en París—expuso su criterio, sobre política interior, en estos términos:

«Sobre política interior, sobre la dirección general que debe dársele parece que la inteligencia sea menos fácil.

Se discute mucho sobre los principios que deben inspirar al gobierno: unos reclaman esencialmente la libertad, y otros más particularmente la autoridad.

Pues bien, yo creo después de haber seguido muy atentamente esta polémica, que la divergencia es más aparente que real.

La libertad y la autoridad no son inconciliables en una sociedad bien organizada: la una está destinada a asegurar la otra.

El gobierno debe ser fuerte, como se dice, y de esto se ha hecho un argumento contra los que se encuentran demasiado liberales.

El gobierno debe ser fuerte para asegurar el cumplimiento de las leyes; debe tener el poder y la voluntad, y en todas las jerarquías saber hacerse obedecer fielmente.

No comprendo, por mi parte, que un gobierno deje que entre sus manos se debiliten los resortes de la autoridad, y que consienta en ser discutido o perseguido por sus agentes. (Vivos aplausos).

Puede buscar sin cesar la libertad, pues todas las veces que es permitido desarrollar la libertad sin comprometer el orden se recaba un beneficio para la sociedad y un crecimiento de capital para ella.

Las sociedades no progresan, en efecto, ni se elevan a un alto grado de civilización, sino por la libertad de sus miembros, que no debe tener otros límites que los que corresponden a la unidad nacional y a la seguridad pública.

Bajo este concepto, Francia no tiene nada que envidiar a los demás países. El mérito corresponde al espíritu de nuestras poblaciones, que se acostumbra más cada día al uso de la libertad.

Comprenden que los excesos de palabra, que otras veces hacían nacer la idea de cataclismo inminente, no ofrecen peligros sino cuando la opinión se deja interesar demasiado.

Pero cuando se sabe considerarla con

serenidad, se la puede oír impunemente, sobre todo si se está resuelto, como nosotros lo estamos, a cumplir nuestro deber, en presencia de las tentativas de desorden que se produjeran.»

POLÍTICA DE ACTUALIDAD.

LOS CONSERVADORES.—PREPARATIVOS DE LUCHA.

En la prensa de Madrid todo son lamentos de que no puedan darse ni siquiera aquellas noticias que, expresadas convenientemente en el negociado correspondiente de la capitania general, evitasen las mil mentiras que corren, y corrigiesen las muchas cosas que se envían a provincias.

Fuera de esta zona, que se encuentra tan restringida, los periódicos, por decir algo, o porque lo sienten, expresan las ideas que creen dominan en el ánimo de sus amigos, y sin duda en esta creencia dice anoche *La Epoca*:

«Para que no se crea que nos gozamos en las dificultades de los ministeriales, ni que, somos impacientes, hemos de decir, como siempre que surgen conflictos en el seno de la situación, que el partido conservador no busca el poder que su apoyo en las actuales circunstancias es sincero y libérrimo, como inspirado por el más ardiente y desinteresado patriotismo.

Pero los partidos no pueden tampoco renunciar a sus ideales, y el partido conservador tiene con su patria y con sus Reyes deberes que no excusa, jamás, y el día en que la Corona considerase oportuno confiar las riendas del gobierno al partido conservador, es evidente que éste respondería al llamamiento sin titubear un instante.»

De donde se deduce que *La Epoca* cree que mañana mismo, podría y debería el Sr. Cánovas tomar el poder, si le fuese ofrecido; lo cual nos parece a nosotros que está en contradicción con lo que dicen el Sr. Cánovas, el Sr. Silvela y otros hombres importantes del partido conservador; entre otras razones, por considerar, que cuando a la muerte del Rey, abandonaron el poder, ya sabían o calculaban que podría sobrevenir cierto género de dificultades; porque de lo contrario, no lo habrían dejado.

El *Globo*, al ocuparse también de lo que llama impacencias de algunos conservadores, escribe hoy lo siguiente:

«No negaremos que los conservadores crean que el estado actual del espíritu público toleraría otro largo y fatigoso período de su pesada dominación. Tampoco rechazaremos la posibilidad de que sean en término breve satisfechos sus deseos con un llamamiento a los consejeros de la Corona.

Lo que sí afirmamos es, que en todo ello les ciega el espíritu del partido, ya que no la concupiscencia del mando. Una situación conservadora sería aquí una profunda reacción; y como se ha dicho con grande exactitud, el país no se siente merecedor de tal castigo, cuando acaba de dar las mayores muestras de cordura.

A su vez *El Imparcial*, para decir algo en medio del mutismo enervante y desconsolador de estos días, inicia, con tono amargo, una serie de cuestiones relacionadas con los efectos presentes y futuros de la última insurrección; pero no hace más que apuntarlas por prudencia, concluyendo con estas frases:

«Por lo visto, no se ha destruido en la conciencia de todos la teoría aquella de Napoleón, que cuando se coronó emperador se incautó del *Journal des Débats*, echó a la calle propietarios, redactores y cajistas, llevó personal suyo y siguió publicando el periódico por propia cuenta.

Para cuya graciosa incautación se valió de una teoría aun más graciosa: la de que el periódico no puede ser propiedad de nadie por ocuparse de asuntos públicos.

Por fortuna está cercano, según parece, el día en que tal estado de cosas cese, y entonces podremos discutir con serenidad y con franqueza hechos, conductas, personas y actitudes. Para entonces esperamos, ya que la necesidad de esperar se impone.

Realmente conviene a todos que cuando llegue la oportunidad se discuten los asuntos y se aquilaten las conductas de cada cual; pero nos parecerá más conveniente al país, que se huya cuanto sea posible de recriminaciones personales, y que principalmente los hombres de orden de todas las ideas pongan su enten-

dimiento y su energía en estudiar y resolver, en primer término, los males del ejército; porque con ejército perturbado no puede haber país; y si la normalidad no se restablece, entonces todo será inútil, y las disputas y las pasiones al rededor de cosas menudas en vez de curar fomentarán el mal. Seremos Bizancio, seremos Bulgaria; seremos las cosas al propio tiempo, pero no seremos un país enclavado en la Europa civilizada, y cada día iremos cayendo más bajo y con más vilipendio.

Y OJA

NOTICIAS DE ACTUALIDAD.

No hay ninguna de carácter político, de las que puedan decirse, limitándose ahora el oficio en este punto, a que los periodistas se comuniquen en sus columnas las noticias del día, concluyendo todos con esta advertencia:

«Bien; pero quedamos en que esto no puede decirse.»

Lo curioso será ver el día en que rompan tantos cólicos como hay en infusión.

De lo que si pudiera decirse algo, es del Manifiesto del duque de Sevilla; pero en esto andan los juicios tan unánimes, incluso los de sus nuevos correligionarios, que ni siquiera vale la pena que nos ocupemos de tal incidente.

La causa de Galeote es la que continúa atrayendo un público cada día más numeroso al Palacio de Justicia, prometiendo ser muy curiosa la sesión de mañana, en que han de hablar los médicos alienistas.

El Consejo de ministros reunido en la Presidencia a las tres, duró hasta las ocho de la noche. Por separado nos ocupamos de él.

Mañana es el santo del Rey D. Francisco.

EL DUQUE DE SEVILLA.

Leemos en *La Epoca*: «Mientras el duque de Sevilla, dando al olvido juramentos y mercedes, procura llamar la atención de los que no la conocen, por medio de Manifiestos republicanos, la real familia, que sobre los muchos dones que le dispensó, costaba la educación de su hija, acaba de proporcionar a la misma la dote que necesita para ingresar en el convento de religiosas agustinas de París.»

Londres 1.º

Los despachos oficiales de Canadá niegan la matanza de blancos de que hablaron ayer los periódicos ingleses y americanos.

París 1.º

Está concertado un duelo entre M. Clemenceau y el baron Hardeu, director del periódico satírico *Le Triboulet*. El motivo del duelo es una caricatura de M. Clemenceau publicada por *Le Triboulet*, que él considera denigrante. (De *El Imparcial*.)

París 1.º

El discurso pronunciado por M. Freycinet en Montpellier, es juzgado por todos como de un notable carácter gubernamental.

Le aplauden los republicanos templados como un signo de vigor del gobierno.

M. Freycinet aludió a los vinos de España refiriéndose a ciertos productos que penetran en Francia con excesivas facilidades.

Roma 1.º

Se espera en breve en esta capital al conde de Robilaut, ministro de Negocios extranjeros de Italia, a fin de resolver las dificultades relativas que se oponen a la mediación de España en el conflicto italo-colombiano.

Se sabe que el gobierno de Italia se niega a continuar las negociaciones si D. Carlos Holguin, ministro de Colombia en Madrid, sigue encargado de tratar dicho asunto.

La causa de esta oposición es la conducta que observó el Sr. Holguin al iniciarse la cuestión, y en particular su carta al periódico *el Matin*.

El gobierno italiano no quiere tratar más que con el Sr. Mathews, ministro de Colombia en París.

Viena 1.^o
 Los periódicos publican el texto del discurso pronunciado por el presidente del Consejo de ministros de Hungría, que tanta resonancia ha tenido.

Después de negar que el ministerio de Negocios extranjeros hubiese previsto la abdicación del príncipe Alejandro, se expresó en estos términos:

«La situación creada a la monarquía austro-húngara por el tratado de Berlín situación que estamos resueltos a conservar, responderá de una manera suficiente a nuestros intereses mientras se mantengan las cláusulas de dicho tratado.

Luego añadió:
 «La monarquía austro-húngara, rechazando toda idea de engrandecimiento o de conquista, debe emplear todos sus esfuerzos y toda su influencia en favorecer el desarrollo de los Estados de los Balcanes.»

Hablando del tratado de Berlín dijo:
 «Por nuestra parte creemos que el tratado de Berlín, aunque ha sido violado en varias circunstancias y particularmente el año último en la Rumelia Oriental, debe considerarse todavía como debiendo ser mantenido.

Ninguna potencia ha manifestado opiniones contrarias sobre el particular.»

«El gobierno ha dicho varias veces que si Turquía no reivindicase los derechos que conserva, ninguna otra provincia está autorizada a tomar en la Península de los Balcanes la iniciativa de una acción militar aislada.»

La Cámara de Hungría, al terminar su discurso el Sr. Tisza, dió un voto de confianza al gobierno.

Montpellier 1.

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Freycinet, ha pronunciado otro discurso político en el banquete con que anoche fué obsequiado en esta ciudad.

Declaró que la república no debe detenerse jamás en la vía del progreso.

Esto no obstante, dijo, hoy debemos preocuparnos sobre todo del progreso económico.

Hablando sobre el particular, hizo algunas indicaciones acerca del Canal del Ródano.

Manifestó que esperaba la pronta realización de esta empresa, gracias al aumento de ingresos que se nota en la recaudación y que espera será cada día mayor.

Termina haciendo un nuevo llamamiento a los republicanos, a la unión y a la concordia.

Suez 1.^o

Hoy ha salido de este puerto para Port-Said, el vapor-correo «Isla de Mindanao», sin novedad.

Paris 2.

Esta tarde se ha reunido de nuevo la comisión general de presupuestos de la Cámara de diputados, aprobando en principio el impuesto sobre las rentas y beneficios.

Paris 2.

Si la Cámara de diputados aprueba el impuesto sobre las rentas es posible que se abandone el proyecto recargando los alcohóles.

Esta última medida sería muy perjudicial a los intereses de los vinitores españoles.

Paris 2.

La comisión de presupuestos de la Cámara, oyó a los delegados de la Cámara sindical de comercio de vinos al por mayor.

Dichos delegados combatieron energicamente el proyecto del gobierno recargando los alcohóles.

Creer preferible la creación de un derecho general de consumos.

Sostuvieron que el proyecto del gobierno daría por resultado el fraude y la falsificación.

Se declararon favorables al encabezamiento de vinos, pero disponiendo que no pueda pasar de 15 grados.

Manila 1.

Hoy ha salido de este puerto para Barcelona el vapor-correo «Isla de Luzon», sin novedad.

Viena 2.

El cólera tiende a disminuir según los partes más recientes.

En Buda-Pesth, durante las veinticuatro horas últimas, no han ocurrido más que 16 casos y cinco defunciones, y cuatro y una respectivamente en Trieste.

Londres 2.

Lord Churchill, en un discurso que ha pronunciado en Dartford, se ha ocupado de la situación de las potencias ante los acontecimientos de Bulgaria,

manifestando las mismas dudas que todos abrigan respecto a su desenlace.

Lord Churchill ha dicho: «Es imposible presagiar el resultado del conflicto de Bulgaria. A nadie puede ocultarse su gravedad. Pero aun hay alguna esperanza de que tenga resolución pacífica.»

Añadió lord Churchill que Inglaterra debe ayudar a Austria en el conflicto presente.

Esta manifestación ha producido inmensa sensación.

Londres 2.

Ayer se desencadenaron violentas tempestades sobre diversos puntos de Inglaterra, y en particular sobre Windsor, Cowes, Portsmouth y la isla de Wight.

Madras 2.

Han ocurrido grandes inundaciones en el distrito de Godavery.

Numerosos grupos de indígenas se propusieron cortar los diques, y otros trataron de impedirlo, resultando un conflicto, de cuyas resultas han perecido más de cien personas.

PALMA

Un caballero muy conocido en Barcelona, que durante muchos años había coleccionado todas las monedas de á real de vellón que llegaban a sus manos, ha fallecido: hace pocos días, y parece que en su testamento dispuso que fuese repartida entre los pobres toda aquella colección de realitos acumulada durante aquel tiempo, a razón de un real por persona.

En el vapor correo de Menorca llegaron ayer los dos tenientes habilitados del Regimiento de Filipinas que regresan de su expedición mensual para llevar fondos a aquel cuerpo, y además custodiado por una pareja de la Guardia civil, un preso reclamado por el competente juzgado de esta ciudad.

Pasado mañana domingo, en el Teatro-circo-balear se pondrá en escena el drama titulado *Aventureros*.

Ayer en la plaza del Aceite sufrió un ataque epiléptico por fortuna muy leve, un joven que pasaba por aquel sitio.

Carritomanía.

Aunque no hace muchos días que registramos el último, ayer ocurrió otro vuelco de un carretón en el camino de Inca.

Ha sido capturado en Selva por la Guardia civil del puesto de Inca el autor del robo de alhajas perpetrado en aquel pueblo y de que ya tienen noticia nuestros lectores. Se han recuperado algunos de los objetos robados.

Los periódicos de Barcelona recibidos por el último correo, tributan elogios a nuestro paisano el primer actor dramático D. Pedro Riutort, que actúa en el Teatro Español de aquella ciudad.

También los de Madrid se ocupan con entusiasmo de nuestro paisano el bajo Sr. Mateu al hablar del estreno de la temporada en el Teatro Real con la ópera *Guglielmo Tell*.

Sabemos por conducto fidedigno, que el domingo próximo en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, con motivo de la conclusión de los ejercicios espirituales que está practicando la asociación de Hijas de María, el Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela celebrará misa pontifical, en la que se cantará la misa de Diesth, a toda orquesta, y además una composición del profesor señor Torres, arreglada expresamente a este objeto.

Anteayer por la mañana en la Puerta de San Antonio fué detenido por los carabineros de servicio en dicho punto un cafetero ambulante que tuvo la ingeniosa habilidad de sustituir el caldo de su cafetera con tabaco de contrabando.

Dice *El Palmesano*:
 «Tomándolo de varios colegas, atribuimos al conocido marino D. Gabriel

Medinas y Torrandell el acto humanitario realizado hace algunos días en el muelle para salvar a un niño que se había caído al mar. Mas este señor, con una delicadeza que le honra, se nos ha acercado para manifestarnos que quien había realizado aquel acto era su primo D. Gabriel Medinas y Estarellas.

Rectificamos la noticia con sumo gusto, puesto que el hacerlo nos proporciona la satisfacción de tributar a entrambos nuestro aplauso.»

El Sr. Alcalde de Palma en vista de la falta de aseo observada en los carruajes destinados a transporte de verduras y demás comestibles que se conducen a la plaza para la venta, ha ordenado que en lo sucesivo se mantengan en perfecto estado de limpieza los expresados carruajes y todos los enseres de los mismos.

Hace tiempo que se observaba esa necesidad.

Todas las tardes en el paseo del Borne desde que ha terminado la temporada de riegos, se leyanta, con el continuo tránsito de carruajes, una verdadera nube de polvo. Conyendría que en los años siguientes la contrata se hiciese extensiva a todo el mes de Octubre, pues todavía está muy concurrido aquel paseo en las primeras horas del anochecer.

Segun leemos en *El Imparcial*, el duque de Sevilla refiere del siguiente modo su evasión:

Se le permitía pasear libremente por las calles de Palma, aunque vigilado por agentes de seguridad.

Desde algunos días antes de su fuga tomó la costumbre de ir a pasear al muelle y de reunirse allí con un grupo de amigos.

Cuando todo estuvo dispuesto, se reunió, como de costumbre, con sus amigos. Junto a éstos había una pila de toneles; detrás de ellos se ocultó el duque cuando vió que no le observaban los vigilantes.

Los toneles le sirvieron de «paravent» para disfrazarse de trabajador del muelle y marcharse por otro lado sin que nadie le conociera.

Apenas cerró la noche, el duque se metió en un barco, con cuyo capitán estaba de acuerdo, y el capitán lo encerró en un camarote en compañía de su perro, pues el duque había huido con su can.

Algunas horas después zarpaba el vapor con dirección a Cetta. En este puerto tomó el duque el tren para Toulouse, y lo primero que hizo fué ir a la oficina de telegramas para avisar a su mujer.

Habían convenido que el telegrama iría firmado *Henri*. Pero el telegrafista dijo que había de dar el nombre y el apellido. El duque disfrazado firmó escribiendo: *El duque de Sevilla*, y excusado es pintar la sorpresa del empleado al ver vestido de andrajos a todo un duque español.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Anteayer fondearon en este puerto el pailebot «Paulita», patron D. Francisco Alemany, procedente de Barcelona, con efectos; la polacra goleta «Anita», capitán D. Bernardo Seguí, de Termini, con habas; y la corbeta noruega «Ellisif», capitán Hans C. Yctiltz, de Abó, con madera.

Se despacharon el pailebot «Nuevo Corazon», patron D. Antonio Arbona, para Marsella, con vino; y ellaud «San Rafael», patron D. Rafael Bonet, para Cadaqués, con algarobas y vino.

TELEGRAMS PARTICULARES.

Madrid 7 a las 11'3 t.

En la última extracción de la Lotería han salido premiados los números: 2.032, 9.516, 11.344, 11.204, 3.856, 6.357, 4.730, 4.505, 276, 7.808, 8.054, 3.369, 10.963, 9.491, 6.420, 8.007, 6.731, 2.522, 9.230, 5.396, 2.583, 7.169, 10.406, 2.394, 4.642, 3.141, 5.999, 9.939, 5.189, 3.350, 9.095, 2.126, 3.273, 10.702, 4.684, 2.658, 3.282, 1.108, 7.752, 11.848, 7.102, 7.738, 7.954, 8.619,

11.182, 5.885, 3.856, 4.251, 1.820, 1.900, 10.202, 2.606, 2.397, 8.300, 9.499 y 6.183.

Madrid 7 a las 3'45 t.

En el consejo inicióse la crisis. Se planteará resueltamente en el consejo de esta tarde.

Salen resueltamente los señores Jovellar, Beranger, Alonso Martinez y Gamazo.

Madrid 7 a las 2'50 t.

Están reunidos todos los ministros, bajo la presidencia de S. M. la Reina.

Se ha firmado el decreto de indulto.

El personal de la magistratura será reglamentado.

Insignias, banderas, bordó despues secretaria Estado. (Asi dice el parte original.

Madrid 7 a las 4'12 t.

El General Lopez Dominguez ha estado hoy en Palacio para felicitar a S. M. la Reina.

Indicase al Sr. Jovellar para la Capitanía general de Castilla la Nueva.

Madrid 7 a las 5'45 t.

El gobierno ha ordenado al general Pavia que conceda libertad a la prensa menos para atacar a las instituciones.

Considero total la crisis. El Sr. Sagasta se encargará de formar gabinete.

Madrid 7 a las 9'25 n.

En el Consejo la crisis se ha hecho total.

El Sr. Sagasta ha pasado a Palacio dando cuenta a S. M.

Creo que Sagasta se encargará de la constitucion del nuevo Gobierno manteniendo la fusion.

Madrid 7 a las 11 n.

El Sr. Sagasta ha expuesto a la Reina que en vista de que los ministros dimitentes han insistido los demas ministros han dimitido tambien y que volverá mañana a recibir órdenes.

Madrid 7 a las 11'25 n.

Los gefes progresistas de Lérida han manifestado al Gobernador gratitud por el indulto añadiendo conforme a las declaraciones del Sr. Pedregal seguirán los procedimientos legales.

Madrid 7 a las 11'45 n.

Despues de visitar a la Reina el Sr. Sagasta ha celebrado una detenida conferencia con el Sr. Alonso Martinez.

Es inexacto que se haya ofrecido al Sr. Lopez Dominguez la cartera de Guerra.

Madrid 8 a las 3'45 m.

El Sr. Sagasta ha visto tambien a D. Venancio Gonzalez y se ha retirado despues a descansar.

La «Gaceta» publica el decreto aboliendo el patronato en Cuba.

Madrid 8 a las 1'35 m.

Parece acordado que el Sr. Sagasta ocupará la presidencia, pasando a Gobernacion el Sr. Moret, el Sr. Grozart a Gracia y Justicia, el Sr. Navarro Rodrigo a Ultramar, el Sr. Rodriguez Arias a Marina y el Sr. Balaguer a Fomento. Para el Ministerio de la Guerra hay dificultades.

A Hacienda ó a Estado pasará el Sr. Vega de Armijo.

Mencheta.

VENTA A PLAZOS

UNICO AGENTE AUTORIZADO EN LAS BALEARES

BRILLANTES

UNICO AGENTE AUTORIZADO EN LAS BALEARES

PERICÁS Y COMPAÑIA

FABRICA DE SACOS DE YUTE CUERDAS DE PITA (AJAJA DE MEXICO)

PERICÁS Y COMPAÑIA

FABRICA DE SACOS DE YUTE CUERDAS DE PITA (AJAJA DE MEXICO)

PERICÁS Y COMPAÑIA

FABRICA DE SACOS DE YUTE CUERDAS DE PITA (AJAJA DE MEXICO)

PERICÁS Y COMPAÑIA

FABRICA DE SACOS DE YUTE CUERDAS DE PITA (AJAJA DE MEXICO)

ACADEMIA DE IDIOMAS dirigida por D. J. B. Campuzano. El primero de Octubre próximo tendrá lugar la apertura de los cursos de inglés y frances, pudiendo las personas que deseen tomar parte en alguno de dichos cursos dirigirse a la calle de Arabi (Costa de sa pols) 24, entresuelo, todos los dias por la tarde.

VIAJE DE RECREO a las maravillosas Cuevas del Drach. término de Manacor; Ida y vuelta el mismo dia. De una hasta cinco personas, 7 pps. 150. Por cada persona de aumento, 1.50. El guia de las Cuevas vive calle de Ará, Manacor.

VAPORES CORREOS FRANCESES. Saldrá de Barcelona el 15 de Octubre para Montevideo y Buenos Aires el vapor correo francés LA FRANCE. Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de mercancías. Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, 5.

VAPORES CORREOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA (Antes A. Lopez y C.). Salidas del puerto de Barcelona los dias 5 y 25 de cada mes para PUERTO RICO y HABANA. Los que salen los dias 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas. En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías. Se despacha en Palma, plaza Copiñas, núm. 5.

Venta de Muebles. Grande baratura de muebles en liquidación en perfecto estado y sillejas de grande lujo, y objetos antiguos, y cristalería, solo por 20 dias desde la fecha. Calle de Cintas núm. 6 (antes cuesta dea Rate.) 4-5

PERICÁS Y COMPAÑIA FABRICA DE SACOS DE YUTE CUERDAS DE PITA (AJAJA DE MEXICO) Agricultura, la Industria, el Comercio y la Marina. A precios económicos. Rebaja segun la importancia del pedido. Ventas al por mayor y menor, en la calle de los Olmos 96, ex-fabrica de papel. Palma de Mallorca.

Está para alquilar el horno de la calle de la Mision. Informarán San Sebastian n.º 4 entresuelo. 8-6

VENTA A PLAZOS.

UNICO REPRESENTANTE PERE LLO. HARRD. PIANOS

VENTA A PLAZOS. San Pedro Nolasc 7. Palma Impr. de Batolomé Botzer

NOVEDADES PARA SEÑORA GRAN BARATURA 40, BROSSA, 40.

LA MARGARITA EN LOECHES ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTISCROFULOSA, ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE. Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra. No confundir la botella de La Margarita con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquélla. En competencia La Margarita con todas las similares o que pretendían producir iguales, y aun mejores resultados, fue declarada la primera en la Exposición Internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea El único gran diploma de honor concedido a las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso analisis practicado durante seis meses por el reputado quimico Dr. D. Mannel Saenz Diez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contienen carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tiene las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses, rebeides, y más que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan todas explicaciones.

GIMNASIO BALEAR Gimnástica Higiénica—Gimnástica Médica Hidroterapia. Veri, 5.

Este importante Establecimiento que por sus excelentes condiciones y por la acertada dirección técnica y facultativa que preside a todos los ejercicios, ha merecido la mas completa aprobación de la Real Academia de Medicina y Cirujía, del Colegio Médico Farmacéutico de esta capital, y de todas las personas ilustradas que se interesan por la regeneración física de la especie humana, queda nuevamente abierto al público desde el 1.º Octubre a las horas que a continuación se expresan:

Clases generales. Para Señoras y Señoritas—de 12 a 1 tarde. Id. Caballeros —de 5 a 6 y de 7 a 9 noche. Id. niños (menores de 14 años) —de 6 a 7 id. Clases especiales.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA COMPAÑIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DOMICILIADA EN BARCELONA.—ANCHA 64. CAPITAL DE GARANTIA 10.000.000 PESETAS.

Se dedica a la creación de capitales y se constituyen rentas. PAGADEROS. Inmediatamente después de la muerte del Sócio. Después de un plazo ó antes si ocurre la muerte. Trascúrrido un plazo fijado. A la muerte del Sócio si vive el beneficiario. Si el Sócio muere dentro del plazo fijado.

Delegado en Palma. D. José Luis Pons. Agente General en las Baleares.—D. Gabriel Medinas Torrandell. Rambla 36. 3.

WERTHEIM Las incomparables máquinas para coser de brazo elevado. WERTHEIM Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen. único depósito. CASA BANQUE. 36—Odon Colom—36.